

# 九条北小学校 校長室だより

NO.17 令和3年8月30日



今日8月30日（月）は、放送による児童朝会をしました。各教室から元気な朝のあいさつも聞こえてきました。2学期の始まりに際し、児童たちは、気持ち新たに学校生活を頑張っているように感じます。集団登校では、登校班の班長・副班長を中心に、余裕をもって登校してくれています。今日の児童朝会では、当番の先生から、登校班のメンバーの安全を確認しながら登校班のメンバーを連れてきてくれている班長の姿をほめてもらっていました。また、9月の生活目標「黄帽をしっかりとかぶって集団登校しよう！」についても確認もしました。



★ 大阪880万人訓練～9月3日(金)13:30★

**大阪880万人訓練**  
Osaka 8.8million drill

第10回 大阪880万人訓練 日時決定！

**令和3年9月3日(金)訓練一斉実施**

**13時30分：地震発生**

（館内放送や屋外スピーカーなどでお知らせします。）

**13時33分頃：大津波警報発表**

（訓練用のエリアメール/緊急速報メールが届きます。※緊急地震速報のブザー音ではありません。）

★ 9月1日は「防災の日」・8月30日～9月5日は「防災週間」★

児童朝会では、「防災の日」と「大阪880万人訓練」の話をしました。

9月1日は、何の日か知っていますか？

**9月1日は「防災の日」です。そして、今週1週間が「防災週間」となっています。**

これらが定められるきっかけとなったのは、大きな2つの自然災害だそうです。大正12年9月1日に発生したとても大きな地震「関東大震災」。東京を中心とした関東地方で起こった地震で、とても大きな被害があったと聞きます。さらに、昭和34年9月に襲来した「伊勢湾台風」。和歌山県、奈良県、三重県、愛知県、岐阜県を中心に広い範囲で大きな被害を出したと聞きます。これらをきっかけとして、昭和35年に「防災の日」が定められたそうです。さらに、全国的に取り組むために、「防災の日」を含む1週間を「防災週間」とすることも定められました。

少しでも災害の被害を少なくするためには、①防災訓練などの取組みを続けること、そして②地域の防災の力を向上させることが非常に重要だと言われています。防災の日と防災週間をきっかけとして、防災について学んだり考える機会をもったり、なにか防災に関する行動を起こしたりすることができたらいいですね。

**大阪府では、9月3日(金)に「大阪880万人訓練」が行われます。**

近い将来起こる可能性があると言われている「南海トラフ地震」というのを聞いたことがありますか。「大阪880万人訓練」では、その「南海トラフ地震」を想定して、様々な情報源から地震・津波発生の情報を受け取り、地震・津波発生した時に自らの身を守る行動ができるようにすること、そして防災意識の高めることを目的としています。

**お家でも、この機会に、「もしもの時どう行動するのか」、そして、「家族が避難する場所、家族と合流できる場所を共有しておいてほしい」と思います。**